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2SESION ORDINARIA Nº90 

CONCEJO MUNICIPAL DE RANQUIL 

En Ránquil, a 28 de diciembre del 2023, y siendo las 14:08 horas se da inicio a la Sesión Ordinaria 
Nº90, del Honorable Concejo Municipal de Ránquil. 

 
Preside la Sesión de Concejo, Don Felipe Rebolledo Sáez 1° Concejal de la Comuna de Ránquil. 
 
Asisten en los siguientes Concejales: 

Sr. Daniel Navidad Lagos. 

Sra. Ximena Aguilera Puga.  

Sr. Sandro Cartes Fuentes.  

Sr. Claudio Rabanal Muñoz. 

 

Sra. Susana Navarrete Araya: Alcalde (s) 

Sr. Danilo Espinoza Rivera: Secretario Municipal (s) 

Sr. Alejandro Valenzuela Bastías: Director de Control (s) 

1.- Aprobación de Actas:  

-Sesión Ordinaria N° 89, del 19/12/2023  

Sr. Felipe Rebolledo somete a votación, Acta Sesión Ordinaria N° 89, del 19 de diciembre del2023 

Sr. Daniel Navidad     : Aprueba  
Sra. Ximena Aguilera : Aprueba 

Sr. Sandro Cartes       : Aprueba        

Sr. Claudio Rabanal   : Aprueba  

Sr. Felipe Rebolledo  : Aprueba  

Conclusión: Se aprueba por el Concejo Municipal, Sesión Ordinaria N° 89, del 19 de diciembre del 2023 

2.- Correspondencia:  

A.-Carta enviada por COANIQUEM dirigida al Sr Alcalde y al Honorable Concejo Municipal, en donde 

solicita, subvención 2024 por un monto de aporte de $330.000 y a la vez ofrece campañas de 

prevención de quemaduras y "WhatsApp SOS COANIQUEM, Orientación por quemaduras para Niños y 

Jóvenes 24/7"  
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B.-Carta enviada por Fundación Las Rosas, dirigida al Sr Alcalde y al Honorable Concejo Municipal, en 

donde solicitan que los consideren en el presupuesto 2024 con un aporte por la suma de $ 1.000.000 

millón de pesos, ya que en el centro ELEAM Santa Teresa de Calcuta y San Juan Pablo II acogen a 156 

adultos mayores y de ellos 1 es de la comuna de Ránquil, y dice que, todos quienes gracias a la labor que 

desarrolla Fundación Las Rosas, reciben los cuidados para tener una vejez digna como merecen.  

C.-Carta enviada por la Familia Mardonez García, dirigida al Sr Alcalde y al Honorable Concejo Municipal, 

en la que expresan sus más profundos agradecimientos en nombre de la familia por el apoyo 

incondicional que les brindaron durante los difíciles momentos de la pérdida de su querido Daniel 

Mardonez García y extiende su agradecimiento a toda la comunidad por su apoyo continuo, sus 

condolencias y las muestras de cariño que han recibido y que, en estos momentos de tristeza han 

encontrado consuelo en la bondad de aquellos que los rodean.  

D.- Carta enviada por la Sra. Marisol Muñoz Cansino presidenta del Taller de Artesanas de la comuna de 

Ránquil, dirigida al Sr Alcalde y al Honorable Concejo Municipal, en donde viene a informar que este año 

les fue imposible regularizar la cuenta de ahorro del Banco del Estado, por lo tanto, no podrán recibir la 

subvención del año 2023, es por ello que solicitan la posibilidad de que les otorguen esta subvención de 

$500.000, los primeros meses del año 2024, o cuando ellas ya hayan solucionado el problema del 

Banco.  

3.- Aprobación Modificaciones Presupuestarias:  

A.-Modificación Presupuestaria Depto. de Educación Mayores Ingresos por M$4.000.- 

Sr. Felipe Rebolledo somete a votación, Modificación Presupuestaria Depto. de Educación Mayores 
Ingresos por M$4.000.- 
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Sr. Daniel Navidad : Aprueba  
Sra. Ximena Aguilera : Aprueba 

Sr. Sandro Cartes : Aprueba        

Sr. Claudio Rabanal   : Aprueba  

Sr. Felipe Rebolledo : Aprueba  

Conclusión: Se aprueba por el Concejo Municipal, Modificación Presupuestaria Depto. de Educación 

Mayores Ingresos por M$4.000.- 

 

B.-Modificación Presupuestaria Depto. de Educación mayores Ingresos por, M$6.657.-  

Sr. Felipe Rebolledo somete a votación, Modificación Presupuestaria Depto. de Educación mayores 

Ingresos por, M$6.657.- 

 

 

Sr. Daniel Navidad : Aprueba  
Sra. Ximena Aguilera : Aprueba 

Sr. Sandro Cartes : Aprueba        

Sr. Claudio Rabanal   : Aprueba  

Sr. Felipe Rebolledo : Aprueba  

Acuerdo: Se aprueba por el Concejo Municipal, Modificación Presupuestaria Depto. de Educación 

mayores Ingresos por, M$6.657.- 
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C.-Modificación Presupuestaria Mayores Ingresos Depto. de Educación por, M$36.938.- 

Sr. Felipe Rebolledo somete a votación, Modificación Presupuestaria Depto. de Educación por, 

M$36.938.- 

 
Sr. Daniel Navidad : Aprueba  
Sra. Ximena Aguilera : Aprueba 

Sr. Sandro Cartes : Aprueba        

Sr. Claudio Rabanal   : Aprueba  

Sr. Felipe Rebolledo : Aprueba  
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Acuerdo: Se aprueba por el Concejo Municipal, Modificación Presupuestaria Mayores Ingresos Depto. 
de Educación por, M$36.938.- 

D.- Modificación Presupuestaria Mayores Ingresos Depto. de Educación por, M$284.099.- 

Sr. Felipe Rebolledo somete a votación, Modificación Presupuestaria Mayores Ingresos Depto. de 
Educación por, M$284.099.- 

 
 
Sr. Daniel Navidad : Aprueba  
Sra. Ximena Aguilera : Aprueba 

Sr. Sandro Cartes : Aprueba        

Sr. Claudio Rabanal   : Aprueba  

Sr. Felipe Rebolledo : Aprueba  

Acuerdo: Se aprueba por el Concejo Municipal, Mayores Ingresos Depto. de Educación por, 

M$284.099.- 
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E.- Modificación Presupuestaria Mayores Ingresos Depto. de Educación por, M$40.886.- 

Sr. Felipe Rebolledo somete a votación, Modificación Presupuestaria Mayores Ingresos Depto. de 
Educación por, M$40.886.- 

 
Sr. Daniel Navidad : Aprueba  
Sra. Ximena Aguilera : Aprueba 

Sr. Sandro Cartes : Aprueba        

Sr. Claudio Rabanal   : Aprueba  

Sr. Felipe Rebolledo : Aprueba  
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Acuerdo: Se aprueba por el Concejo Municipal, Modificación Presupuestaria Mayores Ingresos Depto. 
de Educación por, M$40.886.- 

 

F.- Modificación Presupuestaria Finanzas Municipal por, M$15.000.- 

Sr. Felipe Rebolledo somete a votación, Modificación Presupuestaria Finanzas Municipal por, 

M$15.000.- 

 

 
Sr. Daniel Navidad : Aprueba  
Sra. Ximena Aguilera : Aprueba 

Sr. Sandro Cartes : Aprueba        

Sr. Claudio Rabanal   : Aprueba  

Sr. Felipe Rebolledo : Aprueba  

Acuerdo: Se aprueba por el Concejo Municipal, Finanzas Municipal por, M$15.000.- 
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G.- Modificación Presupuestaria Finanzas Municipal por, M$2.131.- 

Sr. Felipe Rebolledo somete a votación, Modificación Presupuestaria Finanzas Municipal por, M$2.131.- 

 

 
 
Sr. Daniel Navidad : Aprueba  
Sra. Ximena Aguilera : Aprueba 

Sr. Sandro Cartes : Aprueba        

Sr. Claudio Rabanal   : Aprueba  

Sr. Felipe Rebolledo : Aprueba  

Acuerdo: Se aprueba por el Concejo Municipal, Modificación Presupuestaria Finanzas Municipal por, 
M$2.131.- 
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H.-Modificación Presupuestaria Finanzas Municipal por, M$209.774.- 

Sr. Felipe Rebolledo somete a votación, Modificación Presupuestaria Finanzas Municipal por, 
M$209.774.- 
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Sr. Daniel Navidad : Aprueba  
Sra. Ximena Aguilera : Aprueba 

Sr. Sandro Cartes : Aprueba        

Sr. Claudio Rabanal   : Aprueba  

Sr. Felipe Rebolledo : Aprueba  

Acuerdo: Se aprueba por el Concejo Municipal, Modificación Presupuestaria Finanzas Municipal por, 
M$209.774.- 

4.- Aprobación de Presupuesto de Bienestar Municipal año 2024.  

Sr. Felipe Rebolledo somete a votación, Presupuesto de Bienestar Municipal año 2024.  
 
Sr. Daniel Navidad : Aprueba  
Sra. Ximena Aguilera : Aprueba 

Sr. Sandro Cartes : Aprueba        

Sr. Claudio Rabanal   : Aprueba  

Sr. Felipe Rebolledo : Aprueba  

Acuerdo: Se aprueba por el Concejo Municipal, Presupuesto de Bienestar Municipal año 2024.  

5.- Aprobación de Presupuesto de Bienestar Depto. De Salud año 2024,  

Sr. Felipe Rebolledo somete a votación, Presupuesto de Bienestar Depto. De Salud año 2024. 

Sr. Daniel Navidad : Aprueba  
Sra. Ximena Aguilera : Aprueba 

Sr. Sandro Cartes : Aprueba        

Sr. Claudio Rabanal   : Aprueba  

Sr. Felipe Rebolledo : Aprueba  
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Acuerdo: Se aprueba por el Concejo Municipal, Presupuesto de Bienestar Depto. De Salud año 2024,  
 
 
6.-Cuenta del Presidente: 
Sra. Susana Navarrete Alcalde (s) 

1.-Tenemos la aprobación del proyecto de arranques individuales de Agua Potable distintos sectores de 

la Comuna con un monto aprobado de 260 millones. 

2.- El inicio de la licitación para la pavimentación Las Rosas y Alto Huape, mañana en sus respectivas 

sedes se estaría firmando el convenio a las 16:00 y 16:30 horas. 

3.- Obviamente ya paso el tema de los preparativos de la Navidad y la entrega de los regalos, reconocer 

a los colegas, todos participamos en esto y se agradece el esfuerzo desplegado en este trabajo. 

4.-Esta ya en el portal del Mercado Publico la licitación lo que es el matapolvo. 

5.- Durante la 2° semana de enero se intervendrán caminos en distintos sectores con rodillo y moto 

niveladora. 

 

7.-Puntos Varios e Incidentes: 

Sr. Daniel Navidad: 

1.- Enviar las condolencias a las familias de la Sr. Rosa Cuevas Carrasco y de Don Víctor Vera Mariangel, 

un fuerte abrazo y fuerza para todas sus familias, en este duro memento que están pasando. 

2.- Quiero desear un feliz año 2024 a cada funcionario de los diferentes departamentos, a los vecinos y 

vecinas de nuestra comuna que, este nuevo año lleno su hogar de alegría y les traiga a todos éxitos, 

felicidad, paz y prosperidad.  

Sra. Ximena Aguilera: 

1.-En esta última reunión de Concejo solo quiero agradecer a todos los funcionarios municipales que, 

han estado apoyando en todas las cosas que nosotros como Concejales hemos levantado, pedir 

disculpas si es que hay errores que hubiese podido cometer durante el año, si es que hay trabajos que 

no he podido cumplir. También hacer llegar un saludo a toda la comunidad, a los dirigentes de 

diferentes organizaciones que han tenido un año muy movido, con mucho trabajo en la mayor parte de 

las organizaciones, espera hayan tenido una Feliz Navidad y desearles que pasen un Feliz Año Nuevo 

junto a sus familias. 
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Sr. Sandro Cartes:  

1.- Agradecer la colaboración, el trabajo realizado en conjunto con todos los funcionarios Municipales, 

con los de Salud y Educación e invitar a toda la comunidad a seguir trabajando con el mismo 

entusiasmo, cercanía y responsabilidad como hasta el día de hoy, ese es mi compromiso, les deseo éxito 

y un mejor Año 2024 para toda la gente de la comuna.  

 

Sr. Claudio Rabanal: 

1.- Partir Saludando y entregando un mensaje de final de año a todas las familias que tuvieron tristes 

perdidas, para que este fin de año Dios les de la paz, el consuelo y la tranquilidad. 

También desear que todos tanto presidente de las JJVV, funcionarios Municipales, nosotros cono 

Concejales, el Alcalde a renovar el espíritu de servicio para con la comunidad y poder este año 2024 que 

personalmente lo veo bastante complejo en la parte financiera de que, entre todos apoyarnos y avanzar 

en conjunto para que esta comuna llegue al sitial que queremos o ver la comuna que todos queremos 

ver, en ese sentido también van mis saludos y ojala todos renovemos el espíritu de servicio. 

2.-Destacar los muchos puntos varios que no fueron cumplieron este 2023 y que algunos venían del 

2022, para que el 2024 los retomemos y darles solución. Y a todos los colegas, a todas las familias, a 

todos los funcionarios y al Sr. Alcalde y a don Leonardo que no están presentes, también van mis 

saludos le fin de año, un abrazo para todos. 

 

Sr. Felipe Rebolledo: 

1.- En lo personal, quiero también obviamente expresar el cariño a toda la comunidad. Este ha sido un 

año complejo en lo personal, como también decía el Colega Claudio particularmente ha habido muchas 

pérdidas de familiares y de amigos y amigas que han partido. Este ha sido un año para reflexionar 

particularmente sobre el actuar y obviamente ir revisando nuestro accionar y también apelando al 

desarrollo de la espiritualidad.  

A través de este mensaje quiero que también nuestra comunidad siga progresando, no solamente en 

ámbito material sino también en el avance espiritual que se requiere para que, todos evolucionemos a 

una nueva dimensión de vida, una nueva calidad de vida también y que las cosas materiales sean un 

apoyo para que este proceso sea mucho más fluido. Creo que ha sido un buen año desde el punto de 

vista Municipal comunal, hemos logrado muchos proyectos, hemos trabajado de la mano, con errores 

quizás, pero estamos tratando de hacer las cosas de la mejor manera para que en conjunto podamos 

disfrutar del beneficio y de la prosperidad. Vaya de mi parte un gran abrazo fraternal para todos los 

habitantes de la comuna, para todos los que trabajan en pro de la Salud, de la Educación, del bienestar 



13 
 

de la gente de nuestra comuna y obviamente prometemos hacerlo mejores el año que viene. Fez Año 

Nuevo para todos.    

Se les informa a la Sra. y a los Sres. Concejales que las sesiones de enero serán los días martes 02, 09, 

16. 

Sr. Felipe Rebolledo cierra la sesión a las 15:06hrs. 

 

 

 

                                                                                                        Danilo Espinoza Rivera  

                                                    Secretario Municipal (s) 
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